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ACTA CONSEJO DE DEPARTAMENTO 

1 de diciembre de 2022 

  

CONVOCATORIA DE CONSEJO DE DEPARTAMENTO  

   
Fecha: 01 de diciembre de 2022 (jueves). 

Lugar:  Sala de Grados (Biología) 

Hora: 10:00 en convocatoria única      

 

Orden del día: 

 

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior (23/09/2022) 

2. Informe de la Directora 

3. Asuntos de P.D.I. 

3.1 Renovaciones de contratos 

3.2 Plazas a concurso  

3.3 Plazas a concurso de la OEP/2022 

3.4 Convocatoria Consolidación Investigadora 

3.5 Permiso de larga duración 

4. Asuntos de Investigación 

4.1 Informaciones 

4.2 Seminarios del Departamento 

4.3 Resolución Ayudas del Departamento 2022 (Máster e Investigación) 

5. Asuntos Docentes 

5.1 Informaciones 

6. Ruegos y preguntas el día de la celebración o previamente por correo electrónico a 

directora.biologia@uam.es 

 

Madrid, 28 de noviembre de 2022  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fdo.: Rocío Gómez Lencero 

Directora del Departamento de Biología 
 

mailto:directora.biologia@uam.es
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ASISTENTES  

P.D.I.  
 

AGUIRRE DE CÁRCER GARCÍA, Daniel 

BLÁZQUEZ CASTRO, Alfonso 

BOLAÑOS ROSA, Luis 

BUCKLEY IGLESIAS, David 

CARRASCO CERRO, Elisa 

DRAPER DÍAZ DE ATAURI, Isabel 

GAMARRA GAMARRA, Roberto 

GARCÍA MEDINA, Nagore 

GARCIA MATEO, Rubén  

GARCIA DE LA VEGA, Carlos 

GARCIA-BARROS SAURA, Enrique 

GÓMEZ LENCERO, Rocío  

GONZÁLEZ MARTÍN, Armando 

GRANDE PARDO, Cristina 

HERRERO SOLANS, Pilar 

JUARRANZ DE LA F., Ángeles 

LLORET ROMERO, F. Javier 

LÓPEZ GARCIA, Eduardo 

MACIA BARCO, Manuel Juan 

MAGARIÑOS SÁNCHEZ, Marta 

MARTÍN ABAD, Hugo J. 

MONTERO LÓPEZ, Pilar 

ORTUÑEZ RUBIO, Emma 

PARDO DE SANTAYANA GÓMEZ DE OLEA Manuel Mª 

PÉREZ ÁLVAREZ, Mª José 

PERONA URIZAR, Elvira 

PRADO MARTINEZ, Consuelo 

REGUERA BLÁZQUEZ, María 

ROMO BENITO, Helena 

SENTIS CASTAÑO, Carlos 

TORROJA FUNGAIRIÑO, Laura 

VALCARCEL NUÑEZ, Virginia 

VAREA GONZÁLEZ, Carlos Mª 

VIEJO MONTESINOS, José Luis 

VILLA MORALES, María 

 ZABAL AGUIRRE, Mario 

 

 

PDIF 
 

MARTÍNEZ NEBREDA, Sergio 
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VELA MARTÍN, Laura 

 

P.A.S.              

 
FERNANDEZ RODRÍGUEZ, Miguel A.                                           

FERRERA LÓPEZ, Adela 

PESADO CASTAÑO, Mª Francisca 

ROSALES GARCÍA, Mayte 

TEJEDO SANZ, Pablo 

 

 

Excusan su asistencia 
 

ALVAREZ CAMPOS, Patricia 

BELLA SOMBRIA, José Luis 

CAMBRA MOO, Oscar 

LEÓN ALVÁREZ, Yolanda 

MARTÍN MARTÍN, José 

PARRA CATALÁN, Mayte 

ROY BARCELONA, Rosa 

  



 

 

 

 

4 
 

ACTA CONSEJO DE DEPARTAMENTO 

1 de diciembre de 2022 

  

ACTA DEL CONSEJO DE DEPARTAMENTO DE BIOLOGÍA 

CELEBRADO EL DÍA 1 de diciembre de 2022 

  

A las 12:00 se inicia la reunión en el Aula 003 del edificio de Biología con 33 asistentes. La reunión es 

presidida por Rocío Gómez Lencero (Directora) y Manuel Pardo de Santayana (Secretario). 

 

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior (23/09/2022) 

Se aprueba por asentimiento. 

 

2.  Informe de la Directora: 

 

La Directora comienza su informe dando la bienvenida a las nuevas incorporaciones al Departamento: en 

primer lugar, saluda a Pablo Tejedo Sanz, quien se ha incorporado con una plaza de técnico a nuestro 

departamento en el proceso de relevo de la plaza que ocupa Miguel Ángel Fernández. Ambos trabajarán 

juntos para un traspaso fluido de las tareas hasta mediados de febrero de 2023.  

Continúa felicitando a las personas que han obtenido una plaza en el último mes: Denisa Cristina Lupu 

(Ayudante en la comisión docente de Fisiología Animal), Lorena Ortiz Jiménez (Ayudante en la comisión 

docente de Zoología), Irene Rubio Ferrera (Profesora Asociada en la comisión docente de Fisiología Animal), 

Mª Victoria Perona Urízar (Profesora Asociada en la comisión docente de Fisiología Vegetal). 

Continúa felicitando a los investigadores del programa YO INVESTIGO de la CAM, que recientemente se 

han incorporado al departamento: Darío Martínez-Atienza Barthelemy y Pablo Aguado Ramsay (en Botánica), 

Irene Pérez Moreno (en Biología Celular), Ángel Mora Rodríguez (en Fisiología Animal), Laura Carrera Ruiz 

(en Fisiología Vegetal), y María Miguel González y Paula Moreno Martín (en Zoología). Felicita también a 

Paula Ramírez y a Natalia Calvo de Francisco por obtener un contrato de Garantía Juvenil de la CAM en las 

áreas de Fisiología Animal y Biología Celular, respectivamente. 

Finalmente felicita a los investigadores que han resultado beneficiarios en la convocatoria Margarita Salas 

2022 de ayudas para la Recualificación del sistema universitario español: María Molina Moreno 

(Antropología), Iris Montero Muñoz (Botánica) y Paloma Más Peinado (Zoología).  

 

A continuación, agradece a los últimos ponentes de Seminarios de Departamento: Dr. Miguel Sánchez 

Álvarez, Investigador Ramón y Cajal, Centro Nacional de Investigaciones Cardiovasculares (CNIC) (seminario 

el 29 de septiembre de 2022), Prof. Neil Hunter (University California Davis, USA) (seminario el 31 de octubre 

de 2022) y María Belén Arias Mellar (University of Essex, UK) (seminario el 11 de noviembre de 2022). 

Seguidamente, la Directora comenta los asuntos derivados de la última Junta de Facultad, celebrada el 

10 de noviembre de 2022, y del último Consejo de Gobierno, celebrado el 18 de noviembre de 2022.  

En la Junta de Facultad del 10 de noviembre de 2022: 

- En asuntos de Calidad se aprobó el “Acuerdo de Política y Objetivos de Calidad de las Enseñanzas de 

la Facultad de Ciencias”, que se ha actualizado con objeto de que sea el documento que permita a la 

Facultad de Ciencias optar a ser reconocida como organismo Evaluador por la Fundación I+D. Para 

ello, también se han creado los “Grupos de Seguimiento y Mejora” establecidos de acuerdo con el 

https://www.uam.es/uam/investigacion/ofertas-empleo/contrato-programa-investigo
https://www.uam.es/uam/investigacion/ofertas-empleo/contrato-programa-investigo
https://gestiona3.madrid.org/quadrivium/convocatorias/home/pej
https://www.uam.es/uam/investigacion/programa-propio-investigacion/recualificacion
https://www.uam.es/uam/investigacion/programa-propio-investigacion/recualificacion
https://www.uam.es/ss/Satellite?c=Page&cid=1446780036316&language=es&nodepath=Seminarios+del+Departamento+de+Biolog%3Fa&pagename=FacdCiencias%2FPage%2FUAM_listado
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procedimiento P.1 punto 3.3.3. del Manual del Sistema de Garantía de Calidad. Existirán 5 grupos: 

Grupo de oferta académica, Grupo de planificación y desarrollo de los estudios, Grupo de 

orientación a los estudiantes y movilidad, y Grupo de quejas, sugerencias y satisfacción: cada uno de 

ellos estará formado por el/la Vicedecano/a de Calidad, el/la Vicedecano/a de Estudiantes, 1 

Vicedecano /a invitado (en función del tema a tratar), 1 miembro de la Comisión de G. de Calidad, 1 

representante de PAS en Junta de Facultad, 1 representante de Estudiantes en Junta de Facultad, 1 

coordinador/a de Grado y 1 coordinador/a de Máster. Se intentará que la Facultad esté acreditada 

para marzo/abril de 2023. 

- En asuntos de Posgrado se dio la noticia de que el equipo de gobierno sugiere reducir la financiación 

de los másteres en un 35-50%. 

- En asuntos de Grado se nos informó de que el equipo de gobierno quiere fomentar la creación de 

Microtítulos. Serían ofertados a estudiantes de Grado, para que cursen 12 créditos anuales 

adicionales de formación complementaria a su titulación principal, y que deben cursarse durante los 

dos últimos cursos de la titulación. Nota:  en reuniones posteriores a la celebración de la Junta de 

Facultad, los miembros de la comisión de Docencia de Grado han manifestado su desacuerdo con esta 

estructura de microtítulos, salvo que puedan ser cursados una vez los estudiantes UAM terminen sus 

grados., pues antes generaría incompatibilidades horarias irreconciliables. 

- En asuntos de investigación se compartió un documento resumen con los proyectos concedidos 

durante el 2022. Además, se informó de que la partida para acuerdos transformativos ha aumentado. 

- En asuntos de infraestructuras se informó que se van a revisar todos los equipos radioactivos ubicados 

en las instalaciones de la Facultad, y se procederá a retirar cualquiera que esté en desuso. Se planteó 

también, a petición de varios miembros de la junta, realizar en los próximos meses un estudio de 

optimización de los espacios dedicados a la investigación en la Facultad. Este estudio también se 

realizará en el edificio de Biología, analizando los espacios de investigación utilizados por los 

departamentos de Biología, Ecología y Biología Molecular. 

- En asuntos de PDI se aprobaron todos los asuntos (incluidos los del Departamento de Biología, plazas 

a concurso). Se informó sobre la Convocatoria de Consolidación Investigadora. Se informó que el 

próximo programa Docentia UAM incluirá también la posibilidad de incorporar docencia 

desempeñada en otras universidades a través de programas internacionales (Erasmus docente) o en 

otras instituciones nacionales. 

 

Para finalizar su informe, la Directora comenta que aún se desconocen los borradores de presupuestos 

para el 2023, los cuales no se trataron en el Consejo de Gobierno del 18 de noviembre. Dadas las fechas, no 

se prevé que puedan aprobarse en el próximo Consejo de Gobierno, que tendrá lugar el próximo 16 de 

diciembre de 2022. Por lo tanto, es probable que los presupuestos generales de la UAM queden pospuestos 

para su aprobación en enero o febrero de 2023.  
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3. Asuntos de P.D.I. 

 

3.1. Renovaciones y prórrogas de contrato 

 

El Departamento de Biología propone que se renueve por otros 2 años los siguientes contratos: 

- Silvia Talavera Marcos (Ayudante Genética). Finaliza primer periodo de 2 años el 04/03/2023. 

 

Se aprueba por asentimiento. 

 

3.2. Plazas a concurso 

 

El Departamento de Biología propone que se convoquen 2 plazas de Ayudante, a petición de las 

respectivas comisiones docentes: 

- Plaza de Ayudante en el área de Fisiología Animal (por finalización del contrato de Ayudante de Mario 

Villa el 15/01/2023). 

- Plaza de Ayudante en el área de Zoología (por finalización del contrato de Ayudante de Yolanda Lucas el 

28/02/2023). 

 

La Directora lee las plantillas.  

 

Se aprueba por asentimiento. 

 

3.3. Plazas a concurso de la OEP/2022 

La Directora informa que el proceso de OEP2022 se han concedido 5 plazas de TU a nuestro departamento 

en las siguientes áreas:  

1 plaza en el área de Antropología Física 

2 plazas en el área de Fisiología Animal 

2 plaza en el área de Genética 

 

Las plantillas de propuestas de tribunal, incluyendo los 5 miembros titulares y suplentes, han sido 

remitidos a los miembros del Consejo junto a la convocatoria del mismo. La Directora procede a leer los 

perfiles de investigación de cada una de las promociones a TU que son:  

Investigación en Antropología Biológica (1 plaza de TU en el área de Antropología Física) 

Investigación en Genómica microbiana (1 plaza de TU en el área de Genética) 

Investigación en Genética del comportamiento (1 plaza de TU en el área de Genética) 

Investigación en Endocrinología del comportamiento (1 plaza de TU en el área de Fisiología Animal) 

Investigación en Fisiología urogenital de vertebrados (1 plaza de TU en el área de Fisiología Animal) 

 

Se aprueban todas por asentimiento. 
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3.4. Convocatoria consolidación investigadora 

Durante el mes de noviembre ha estado abierta la Convocatoria de Consolidación Investigadora 2022 de 

la AEI. En la UAM, el plazo de presentación de solicitudes concluyó el día 18 de noviembre. La Directora 

recuerda que esta convocatoria está dirigida a profesores que hayan obtenido el certificado I3, lleven al 

menos 2 años como Ayudante Doctor, sean Profesores Contratados Doctores Interinos o hayan obtenido 

plaza como Profesor Contratado Doctor posteriormente a julio del 2022, o tengan una plaza como Ramón y 

Cajal, Talento I de la CAM o Tomás y Valiente UAM. En caso de concesión, la Consolidación Investigadora 

permite estabilizar con una plaza de Profesor/a Contratado/a Doctor/a con complemento I3 (durante el 

primer año, por el momento y hasta nueva revisión de presupuestos generales de la UAM), y presupuestar 

hasta 118.361,92€ para la adecuación de espacios y proyecto I+D+i (que junto con el coste salarial estimado 

de la plaza permanente supone el máximo a presupuestar de 200.000€).  En nuestro departamento, se han 

presentado a esta convocatoria 6 profesores/as, todos ellos con el aval de su correspondiente comisión 

docente. En este consejo de Departamento, quedan refutadas y aprobadas las solicitudes. Se trata de: Rubén 

García Mateo (Botánica); Elisa Carrasco Cerro (Biología Celular); Samuel Cirés Gómez (Fisiología Vegetal); 

María Reguera Blázquez (Fisiología Vegetal); Daniel Aguirre de Cárcer (Genética); y David Buckley Iglesias 

(Genética). 

 

3.5. Permisos de larga duración 

Han solicitado un permiso de larga duración:  

- Ignacio Ramos Gutiérrez (Ayudante del área de Botánica) para realizar una estancia de investigación 

en el Kew Royal Botanic Gardens (Reino Unido), del 1 de diciembre de 2022 al 28 de febrero de 2023. Este 

permiso ya fue enviado y se aprobó en la Junta de Facultad del 10 de noviembre. 

- Beatriz Gil Martí (FPI-UAM) del área de Fisiología Animal, para realizar una estancia de investigación 

en Janelia Research en Ashburn, Virginia (EEUU) del 15 de febrero al 15 de julio de 2023. 

 

 
4. Asuntos de Investigación 

 

4.1. Informaciones 

La Directora recuerda que la Consejería de Medio Ambiente, Ordenación del Territorio y Sostenibilidad 

de la CAM, en su Orden Ministerial ECC/566/2015, de 20 de marzo, estableció los requisitos de capacitación 

que debe cumplir el personal que maneje animales utilizados, criados o suministrados con fines de 

experimentación y otros fines científicos, incluyendo la docencia. Esto implica que aquellos profesores del 

departamento que tenga la capacitación anterior al 2009 necesitan acreditar. 

 

4.2. Seminarios del Departamento 

 

La Directora cede la palabra al profesor Alfonso Blázquez, uno de los integrantes del grupo de organización 

de los seminarios del Departamento quien comenta que la comisión ha observado problemas de asistencia. 

Además explica que el último año se hizo un modelo híbrido y la asistencia bajó enormemente por lo que se 

https://www.aei.gob.es/convocatorias/buscador-convocatorias/consolidacion-investigadora-2022
https://www.aei.gob.es/convocatorias/buscador-convocatorias/consolidacion-investigadora-2022
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decidió eliminar el streaming y en los últimos seminarios ha subido la asistencia. El profesor Martín Abad 

añade que sería bueno fomentar la participación de los estudiantes. La profesora Reguera plantea la opción 

de concentrar seminarios en dos periodos anuales y la necesidad de fondos para pagar el viaje a algunos 

ponentes. El profesor Viejo indica que los alumnos tienen unos horarios muy completos y es difícil que 

participen en actividades extra. El profesor Macía añade que la asistencia nunca ha sido muy alta y que los 

estudiantes de grado nunca han participado mucho. El profesor Bolaños indica que algunos alumnos de 

doctorado echan de menos el streaming, especialmente aquellos que no están haciendo la Tesis en nuestro 

edificio, y eliminar esta opción iría en su detrimento. Sergio Martínez añade que los doctorandos participan 

y anima por ello a que se continúe. La Directora añade que es una actividad de gran interés y recuerda que 

se han realizado un gran número de ellos por lo que el departamento quiere seguir con ellos. 

 

4.3. Resolución Ayudas del Departamento 2022 (Máster e Investigación) 

La Subdirectora comenta que ha quedado resuelta la convocatoria 2022 de Ayudas al fomento de la 

investigación en estudios de Master 2022. Felicita a las 3 estudiantes que han resultado beneficiarias: Patricia 

Jiménez Florido y Elena Andrés Gómez (matriculadas en el Máster en Biodiversidad) y Sara Arévalo Martín 

(matriculada en el Máster en Genética y Biología Celular). Comenta también que se ha producido la primera 

asignación de las Ayudas de Investigación 2022 y que se ha revisado la convocatoria para poder cubrir el 

presupuesto asignado de 25.000€ y tener resuelta la nueva convocatoria antes de fin de año. El profesor 

Aguirre indica que la exclusión por estar en algún proyecto es demasiado estricta y que fomentar las sinergias 

entre comisiones no siempre es razonable y la subdirectora aclara que se decidió porque fue la opinión 

mayoritaria en la Comisión de investigación, con la intención de promover a los que no tienen ninguna 

financiación y que la sinergia es solo un factor más. No obstante, la Directora comenta que esta Convocatoria, 

de carácter continuista, es objeto de mejoras o modificaciones si así es necesario tras estudio por parte de la 

comisión de investigación. Con respecto a los equipos comunes del Departamento, la profesora Torroja 

añade que se ha recibido la notificación de que la lupa común va a recibirse en breve. 

 

5. Asuntos docentes 

 

5.1. Informaciones 

El Secretario Académico, el profesor Manuel Pardo de Santayana informa que la Profesora Marta 

Magariños ha sido propuesta como Delegada del Decano para la titulación del Grado en Ciencias.  

El profesor Pardo de Santayana también explica que se ha recibido un listado de incidencias en el PDS, 

muchas debidas a solapamientos de horarios. Se ha elaborado un documento colaborativo para que los 

implicados indiquen a la gestora M. Francisca Pesado cómo se debe solucionar. Se pide que al hacer el 

reparto docente se eviten este tipo de solapamientos. 

Cede la palabra al profesor Bolaños, quien indica que va a salir la solicitud de Prácticas Externas para el 

segundo semestre. También explica que el equipo de dirección de la Escuela de Doctorado está actualizando 

los procedimientos del doctorado, para unificar aspectos entre los distintos programas. Añade que los 

https://www.uam.es/Ciencias/DB-ConvocatoriaAyudasFomentoInvMaster2022/1446832173779.htm?language=es&pid=1446794397919&title=Convocatoria%20de%20ayudas%20para%20el%20fomento%20a%20la%20investigaci?n%20en%20estudios%20de%20M?ster%202022
https://www.uam.es/Ciencias/DB-ConvocatoriaAyudasFomentoInvMaster2022/1446832173779.htm?language=es&pid=1446794397919&title=Convocatoria%20de%20ayudas%20para%20el%20fomento%20a%20la%20investigaci?n%20en%20estudios%20de%20M?ster%202022
https://www.uam.es/Ciencias/DB-Convocatoria-ayudas-investigacion-2022/1446832170185.htm?language=es&nodepath=Convocatoria%20ayudas%20investigacion%202022
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estudiantes deben poner doble filiación si la tesis se presenta en formato de compendio de publicaciones, 

incluyendo la Escuela de Doctorado. Otro de los cambios relevantes es que los investigadores no 

permanentes con investigación contrastada podrán ser tutores. Varios profesores expresan su 

preocupación por cómo se va a justificar la excelencia de los profesores no permanentes así como por el 

hecho de que la doble filiación se exija en algunos casos. 

A continuación, la profesora Patricia Álvarez pide que se discuta el hecho de que los estudiantes con un 

contrato FPU UAM de la convocatoria 2022 no puedan tutorizar TFG. La Directora comenta que la normativa 

de la FPU no es interna de la UAM, sino que se atiene a las indicaciones que dicte el Ministerio. 

El Secretario cede la palabra a la Profesora Virginia Valcárcel, coordinadora del Máster en Biodiversidad, 

quien comenta la situación creada en los másteres por los recortes presupuestarios previstos en 2023. 

Indica que recientemente se solicitaron las fichas de costes de los másteres para el 2023 y explica que se 

ha reducido drásticamente la cantidad de financiación obtenida por el número de estudiantes de cada 

máster. Así es imposible realizar las actividades de las guías docentes. Ello supone un mínimo recorte de un 

36%, y esta financiación es absolutamente insuficiente y aclara que así es imposible ejecutar los másteres. 

Ante esta situación ha habido varias reuniones entre los coordinadores de máster para no enviar estas 

fichas en esas condiciones y plantear si es viable ofertar el curso próximo algunos másteres. Después de 

discutir el asunto con el rectorado se va a solicitar que haya un concepto de financiación extra por 45.000 

€ para máster con un alta experimentalidad. La profesora añade que además de la experimentalidad, se ha 

solicitado que en los másteres interuniversitarios se debe tener en cuenta los gastos de las asignaturas 

completas y no solo de los alumnos de la UAM. El profesor Viejo recalca la importancia de cumplir con las 

obligaciones que se asumen, tanto los de PDS como las guías docentes. 

6. Ruegos y preguntas  

El Profesor Lloret pide que se pregunte por qué se ha añadido un día más de fiesta en enero en el curso 

2023/24 y será muy difícil encontrar semanas completas para realizar algunas prácticas y la Directora le 

responde que se preguntará. 

El profesor García de la Vega pregunta si la partida de gastos del quinto curso de las licenciaturas se 

mantuvo al pasar al grado y el profesor Sentís le aclara que se mantuvo la partida porque las asignaturas 

experimentales se concentraron en cuatro años. 

 

 

Sin más asuntos que tratar, se cerró la sesión a las 12.30 H. 

 

El Vídeo del Consejo se puede visualizar en*:  vídeo STREAM 

*Solo los miembros del Consejo de Departamento tienen acceso al vídeo. 

https://dauam.sharepoint.com/sites/DepartamentodeBiologa/Documentos%20compartidos/General/Recordings/Reuni%C3%B3n%20en%20_General_-20221201_100541-Grabaci%C3%B3n%20de%20la%20reuni%C3%B3n.mp4?web=1

